

COMMENT ..... GERER LES ICONES DU BUREAU WINDOWS

-----

### 1 – Que représentent les icônes du bureau ?

Les icônes positionnées sur le bureau sont des raccourcis vers certains endroits du disque dur. Elles représentent généralement des applications (programmes) mais peuvent aussi désigner strictement des endroits (ordinateur, corbeille, répertoire,...)

En règle générale, les icônes servent à aller très rapidement à un endroit (ou à lancer une application) sans avoir besoin d'aller fouiller dans les répertoires du disque dur.

### 2 – Les icônes indispensables :

*La corbeille* : elle est en général présente dès la première mise en route de l'ordinateur car installée automatiquement lors du premier lancement de Windows. La corbeille est une sécurité car elle récupère les objets (fichiers, programmes) détruits par l'utilisateur. Par un clic droit sur l'icône, il est possible de prendre connaissance de ce qui s'y trouve et même dans certains cas de restaurer ce qui a été détruit par inadvertance. ATTENTION : l'option « vider la corbeille » supprime définitivement tout ce qui s'y trouve !

*L'ordinateur* : rarement présente par défaut, c'est pourtant une icône très pratique qui permet de prendre connaissance de la configuration de son ordinateur et notamment de ses périphériques connectés (disque dur, lecteur de DVD, imprimante sous tension, disque dur externe, clef USB, appareil photo, carte-mémoire SD,...). Pour l'installer, deux cas de figure : WIN 7 ou WIN 10. Pour **Windows 7** : click gauche sur l'icône Windows en bas de l'écran à gauche puis, dans la moitié droite du menu qui apparaît à l'écran, cliquer sur « Ordinateur », ne pas lâcher le click et « transporter » l'icône sur le bureau. Lâcher le click. Choisir « créer un raccourci ici ». Vérifier enfin qu'un click sur l'icône ainsi déportée sur le bureau permet bien de prendre connaissance de la configuration actuelle de l'ordinateur. Pour **Windows 10**, click gauche sur l'icône Windows en bas de l'écran à gauche puis click gauche sur « explorateur de fichiers ». Une fenêtre s'ouvre (Bureau, Documents, Téléchargements,...). Chercher sur la partie gauche de la fenêtre la mention « Ce PC ». Click gauche sur cette mention, ne pas lâcher le click et « transporter » l'icône sur le bureau. Lâcher le click. Choisir « créer un raccourci ici ». Vérifier enfin qu'un click sur l'icône ainsi déportée sur le bureau permet bien de prendre connaissance de la configuration actuelle de l'ordinateur.

*Le navigateur* : en règle générale, l'installation d'un navigateur (Chrome, Firefox, IE ou Edge,...) prévoit l'insertion automatique d'une icône de raccourci sur le bureau au moment de la mise en place du programme.

*Les téléchargements* : non présente par défaut, cette icône s'avère cependant bien pratique pour récupérer les différents téléchargements auxquels on a procédé. Cliquer (double-click gauche) sur l'icône « ordinateur » (ou « ce PC ») que l'on vient d'installer. A l'ouverture de la fenêtre, sélectionner « Téléchargements » et sans quitter

le click, déporter l'icône du dossier sur le bureau.

### **3 – L'installation automatique ou manuelle des icônes :**

En règle générale, lorsque l'on installe un logiciel quelconque, son icône se place automatiquement par défaut sur le bureau. Si ce n'est pas le cas, rechercher dans « Program Files » (WIN 7) ou « Programmes » (WIN 10) le répertoire d'installation du logiciel concerné. Chercher dans ce répertoire le nom du logiciel suivi de « .exe ». Si cela ne se trouve pas à la racine de ce répertoire, chercher un éventuel sous-répertoire « bin » car c'est peut-être là que se cache l'intrus. Une fois trouvé, sélectionnez ce fichier puis sans lâcher le click, transportez l'icône sur le bureau. Lâcher le click et choisir l'option « créer un raccourci ici ».

### **4 – Supprimer une icône :**

Supprimer une icône n'a jamais fait de mal à personne et ne détruit jamais l'objet qu'elle désigne, mais simplement son accès facile depuis le bureau (son « chemin »). Donc, ne pas se dispenser de faire le ménage de temps à autre, en particulier pour les icônes que vous n'utilisez jamais (se poser aussi la question de la désinstallation du programme qu'il recouvre – voir le cours N° 2 sur ce sujet).

-----